



L'AFDU Québec renoue avec ses conférences publiques

Mardi midi 19 mars, U Laval, pavillon Vachon COPL1168

La place du père dans sa famille,

au Québec et au Japon

Par Valérie Harvey

En quelques générations à peine, les pères québécois ont complètement transformé leur lien avec leurs enfants. En effet, 80% des pères au Québec utilisent le congé de paternité pour une durée moyenne de 7 semaines (2022). En comparant avec le Japon, où 14% des pères (2021) ont utilisé quelques jours de congé, on peut en apprendre beaucoup sur la manière dont les perceptions d'une société ont une grande importance dans les choix personnels. Que s'est-il passé au Québec entre aujourd'hui et cette époque où la paternité n'était qu'une affaire de discipline et de subsistance? Qu'est-ce qui explique que si peu de pères au Japon en font usage, malgré la générosité de leur système? Le congé de paternité est-il important?

Valérie Harvey est diplômée de l'Université Laval. Elle a étudié les femmes japonaises et leur désir d'enfant pour sa maîtrise de sociologie, puis a complété un doctorat sur les pères québécois. Elle vient de compléter un postdoctorat sur l'image des mères au Japon et l'usage des congés parentaux par les pères (Kônan University, 2022-2023), financé par la Japan Foundation.

Pour plus d'information : afduquebec@gmail.com